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6_80_9D_E5_8F_A3_E8_c8_176560.htm 嘉宾简介：北京雅思学

校雅思口语中籍金牌名师，英语专业八级，从事雅思培训教

育多年，善于捕捉学生的课堂反映，最有效集中学生的注意

力，形成了一整套适于中国学生突破雅思口语的独门秘笈。

幽默、开朗、豪爽的个性总能让学生在笑声中提高。2004年

被我校学员授予“我最喜爱的名师”称号，2005年学生雅思

口语6分通过率高达97.8％，被学员们誉为“雅思口语突破名

将”。100test：很多人认为在外地考雅思口语成绩会比在北

京考得高，这是因为北京的考生水平比外地高？唐志云：雅

思有严格的界限，作为任何一个考官，他是有严格的学术的

标准，并不因为你的地区的切换而变换。但是我们经常发现

其他地区确实考生的分数要比北京的考生分数高，也就是说

考官会有一种误解，他有一个生物钟的切换，当你到一个地

区，考官是被所有人给感动的，因为他对中国的社会比较陌

生，第一个可能打低一点，后来确实有升高的可能性，因为

任何考官都是人，他在一个地区里边时间长了。他会发现这

种感情。当他来到北京，他发现有这么多国外回来的，他的

比例一定会压，这是我自己亲身参加雅思考试，当我的学术

水平到了一定的阶段，考官的分数线就会茫然，他马上就切

换到另外一个考生，这就是北京的竞争力，显然要比外地稍

微在口语方面要残酷一些。网友：我的口语很流利，但是雅

思口语只得了6分，我很不满意？唐志云：我想你6分的成绩

说明你在第三部分，你的语言的表述，包括你的长度的一个



连接可能切换得不是特别好，也就是说他的考官可能在6－7

之间给你上这样一个分数档，他认为你的口语已经过关了，

但是在学术类的研究方面还欠缺。第三部分，他一定要有一

个强烈的解释，不停的支持你的问题，你可以采取两长一短

，当一个问题给你的时候，可能有比较严格的问题，这个问

题你有两个持续说话时间，不能低于两分钟，来支撑你的观

点，这样他就知道你的语言，他要看你是否构成了7分这种分

水岭，尽管很多考生的语言很流利，可能你没有参加雅思的

培训，这样来讲你的分数是上不去的，所以我要特别提醒一

些很优秀的考生，特别注意第三部分，第三部分就是写作处

理模板的翻版，你的逻辑要相当的鲜明，而且要跟考官产生

互动，你的问题是不是能说服对方，让考官来容纳你的生活

圈，这点很重要。如果两个人在互动范围内能够产生共鸣，

那么这在学术氛围上是不可取的。所谓专业的态度是很冷静

，客观的，综合的来表达传递你的信息点，这个不是光是你

做不到，包括我过去的同学，包括有些老师都做不到，他就

是太不客观了。因为这种不客观的本身，就造成学术上的偏

差，考官认为你是那么好吗？你要那么好的话，为什么这个

问题你解释不清楚呢？不需要强烈的手段，要很温和，你说

话一定要有弹性。他被艺术所迷的时候，人是有感情的，他

会在学术方面给你打很漂亮的分。100test：新概念英语3对雅

思口语和写作有帮助吗？唐志云：新概念3我在将近20年前就

学的新概念3，曾经也是我的启蒙。因为国内当时没有书籍。

那么新概念1、2、3、4，确实浓缩了英国文化的背景，但是

我不主张背诵，你只要看他的文风，包括一些发音，都是很

标准的语言。我想对你考雅思不光是写作有帮助，可以说一



定有很大的帮助，阅读的帮助还排在其次。100test：请问我

们中国学生在练口语和写作上的确没有什么好的练习途径，

说出来和写出来的东西也没有人给予指导和改正唐志云：最

好的办法就是依靠自己平时对外国教材的理解，要看外国原

版的小说，包括议论文，一些国外的报刊，第二个，找一些

有经验的老师，像我们学校的赵岚老师，都会给你一个很高

的指导性，这个本身就是对学术性的严谨态度。你看国外的

文章，都是看一类的文章，就是学术类的文章，你会养成一

个思维定式，老外一直倡导一个流程观念，包括你的中间过

程，你的开头，你的收尾，所以这种四位一体性就显得尤为

突出。 网友：我从来没有和老外直接交流过，担心在考口语

的时候会说错话？唐志云：我建议你把这个老外当成自己的

哥哥或者姐姐。我们在很多地方考试的时候，很多同学都说

老师你的口语非常好，但是你说得越快，我们反而听得更清

楚。但是外国人说话很慢，但是我们反而听不清楚。你首先

要驱除恐惧，因为外国人更喜欢听你说英文。网友：请问口

语在短时间内是不是不会有特别显著的提高？唐志云：这位

网友问的问题很好，作为要参加雅思的同学来讲，如能够花

三个月的时间认真准备，首先从语音，包括临阵的状态都很

重要，这种过程当中主要是调整您的临阵状态，并且在雅思

口语技巧方面您会得到特别大的帮助，我也特别强调一种发

散性思维，脑风暴这样的思维，有助于你对问题的理解，也

就知道雅思考官为什么要跟我们这样近距离的交流，他想考

的是什么。刚才您谈到短期内是否能提高，我想短期提到1分

到1.5分之间，我想在三个月之内在北京雅思学校来讲是屡见

不鲜的。网友：现在雅思是不是越考越难了？唐志云：从今



年雅思听说读写四个方面，雅思不是越走越难，而是模块相

对的。他的范围显得可能对大家有些显得有些生疏，但是我

们北雅我们是在一个基础上，就显得特别重要，在难度方面

，我们本身的培训是跟考试紧密相连的，这样你会反而觉得

考试越来越简单。100test：您能不能介绍一下您学习英语的

经历，而且您口语说得这么地道，您的心得是什么？唐志云

：我总结的心得就是不停的练下去，口语不是一种很高深的

学问，任何人都可以达到，只要你通过模仿，直到西方人的

这种思维方式，那么你的口语会提高很快，无论在国内还是

国外都是一样的。我想你可能听过我的课，我的中文也是很

快，并不是因为快就显得好，而是要对国外有一个正确的理

解，如果你有机会到国外，你会发现我的语速还不属于那种

快的。在雅思考试当中我想这种速度，考官会根据您的水平

来衡量您的一个基本的一个程度，这个程度包括几个方面，

不光是一个快的问题，而是你说的所谓流利包括准确，还有

你的反应能力。网友：我英语已经过了四级没有参加过雅思

培训，能直接参加雅思考试吗？唐志云：任何一个学过四级

的英语，说明你已经有了很好的语言的基础，尤其在阅读方

面，那么在口语方面，你只要在短期有一个加固，因为要求

的词汇量不是很大，大概2－3千，我想你口语过6分应该没有

问题，那么至于阅读我想你应该在6.5以上应该没有问题这个

根据每个人的情况，如果你参加雅思学校，你的分数应该再

提高0.5，你的总分应该在6.5，这是一个比较客观的反应

。100test：请您介绍一下适合中国考生的雅思口语的一个技

巧？唐志云：战胜雅思口语，首先要战胜一个恐惧心理，对

于考官你要传达什么信息给他，考官主要是看你的文化背景



，他可以从你的口语当中折射出来，包括你的文化，你的文

化能不能大量的展示给他，第二个方面你能不能展示你的语

速，每个分数段的分数要求不一样，这点在口语教材当中我

们会一直有这样的考试技巧。做到这个，你可以通过一些完

整的连语，比如说我要停顿，我要等待，或者要解释和描述

这样的事，来产生你对语言的感觉，你的语调和节奏感要相

当的鲜明，考官是与你交流，不是考你的背书能力，你应该

像跟你的一个很好的朋友聊天一样，这样包括你的眼神，你

的举止，这样你的发达能力是很充分的，只要在考试当中战

胜恐惧心理，大胆的说，像朋友一样交流。网友：请问平时

没有英语环境，如何有效的提高口语？唐志云：我们首先刚

才这位网友说得很好，没有英语环境，在中国来讲是大多数

人，是不是所有的人没有英语环境都学不出来英语呢？这个

问题显然是否定的。你可以通过传媒，包括录音带，包括外

国的访谈录，你可以通过几种方式，第一种可以模仿，模仿

是最好的老师，比如说新概念的一些发音，还有美国之音这

种发音，还有BBC的访谈节目，包括中央电视台的刘非非，

也是美国回来的，他的发音也很好，这个时候你关注所有人

的访谈是什么样的举止，他的语速有多快，那么访谈的时候

不需要你背诵，你有这样一个模仿力就好了，你大声的朗读

，然后有机会参加英语之角的交流，你会发现你自己进步相

当快，所以语言虽然需要一种环境，但是不是绝对的。网友

：雅思口语考试常涉及的话题有哪些？唐志云：第一个部分

一般关于你的家庭，你的背景，你的喜好，你为什么要出国

，第二个话题主要说涉及到一个故事，一个小说，你身边的

事情，还有一些描述性的，比如说地点方面的描述，比如说



一次大的活动，你能不能描述你的校园生活，都是围绕你身

边最亲近的事物来展开的，就像日常的聊天一样，第三个是

围绕写作部分，他问一些你的观点，这种都要求你在学术方

面要展开正常讨论，他要求你是不是在描述包括解释方面有

没有一个很细致的内容传达给考官，而且这是双向的交流，

而绝不是单向的，就像我现在跟主持人一样是双向的交流。

我想这个气氛很好。网友：我要参加雅思考试了，感觉口语

比较难？唐志云：回家以后拿一本你最喜欢的书，大声的朗

读，第二个可以上一些网页做一些互动，可以跟一些网友聊

天，在说话的过程当中碰到老师也好，碰到同学也好，经常

用英语来表达自己，这样我想你会得到一定的提高。特别是

要参加一些短期的培训班，我们北雅的培训班，老师都会给

你一些强化的练习，以至于你可以很快的进入这种状态，这

样你见到我们就像看到考官一样，这样应付雅思考试应该不

是什么很大的问题。 网友：跟口语考官对话有什么套路吗？

会不会被考官识破是在背机经呢？唐志云：考试的时候当然

需要一些技巧，但是这个技巧在你的英语口语之上，你在积

极的背诵，肯定不会出现效果，因为每个考官他们在中国都

有经历，所以你要把自己的一个语言的大的背景告诉他，已

经很好了，而且你要不停的表达你的思想，因为他主要考察

的是一个你的交际能力，而不在乎你其他的问题是不是会背

，会不会想，如果口语练到一定的感觉，你参加我们的培训

班，你会发现背诵其实并不能起到很好的作用，甚至你一紧

张，就把这个忘掉了，如果你参与积极的交流的形式，你会

得到意想不到的效果，所以我们大部分的考生都在6－7分之

间。网友：暑期您教什么班呀？什么时候报名？唐志云：这



个并不重要，因为北京雅思学校的老师都是非常优秀的，我

只是其中的一员而已，如果我能有幸作为你的老师，我们可

以更多的进行交流。关于暑期开课和报名的问题，你可以查

询我们的网站或打电话询问都可以。100test：同学推荐我看

外文电影，不知道这样能不能提高英文水平？唐志云：原版

外文电影可以让你了解交流中的语音、语调、句法等，的确

可以起到一些提高的作用，但口语的提高主要还是靠交流，

也就是互动，所以你应该尽可能多的运用英语与身边的朋友

进行交流，这样的效果要比看电影要好。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


